

PRESENTACIÓN DE LA EDICIÓN



José Alberto Nieto Rojas
Universidad UMECIT, Panamá
rectoria@umecit.edu.pa

La crisis generada por la pandemia en materia de educación constituye un objetivo inmediato de análisis profundo en los sistemas educativos, ésta refleja la carencia de estructuras modernas de modelos de enseñanza- aprendizaje asistidos por la tecnología y muchas de las Instituciones se vieron en la imperante necesidad de improvisar, lo cuál ha generado diversos problemas en el sistema como ausentismo, limitadas competencias tecnológicas por parte de los docentes, conectividad, cobertura, carencia de equipos tecnológicos, alta deserción escolar, desmotivación de los actores, baja calidad, etc.

Hoy en pleno siglo veintiuno caracterizado por la sociedad del conocimiento donde la educación es la mejor alternativa para lograr un equilibrio en la sociedad, mejorar la calidad de vida de las personas y para emprender vías correctas de crecimiento y de desarrollo de los países, nos hemos visto aterrorizados por un virus mortal que nos ha confinado en nuestros hogares imposibilitando la educación presencial, por lo cual la educación a distancia, online, virtual o remota se convierte en la alternativa más segura para no obstaculizar aún más los procesos educativos. Gobernantes, educadores y sociedad civil debemos entender este problema global que conlleva a cambios radicales. Normas regulatorias ajustadas a la realidad, modelos académicos disruptivos acordes a las necesidades, mayor dominio en el uso de herramientas tecnológicas y un rol más participativo de los educandos contrarrestaran los grandes problemas que se viven hoy en materia de educación, logrando así el impacto que siempre ha tenido dentro de la sociedad.

En Umeцит queremos que nuestros estudiantes de pregrado y postgrado, estudien, investiguen, analicen la situación actual, hagan sus propuestas y sean protagonistas activos de esta nueva realidad. La revista Dialogus se convierte en un espacio de comunicación abierto para estudiantes, docentes y entendidos del tema donde pueden exponer sus investigaciones, sus experiencias, buenas prácticas y logros. Es nuestro deseo que esta revista se convierta

en un texto de consulta y difusión permanente; agradecemos a todos los articulistas de este ejemplar y esperamos la revista sea de su agrado.